



» **Orgullosamente mexicano**

» **Imán para los visitantes**

» **Menos ventas**

Sede cafetalera

» México será sede de la 121 Sesión del Consejo de la Organización Internacional del Café (OIC), por lo que durante cinco días se buscará fortalecer el cultivo, promover su expansión sostenible y tener un mercado cada vez más justo.

El encuentro tendrá lugar la próxima semana en la Ciudad de México y se realizará en coordinación con la Secretaría de Agricultura, que lleva Baltazar Hinojosa.

Los integrantes de la OIC representan 98% de la producción global de café y más de 83% del consumo.

Durante la sesión, los productores, agroindustriales y líderes del sector cafetalero discutirán las enfermedades del café, en particular de la roya, la cual, en los últimos años, ha sido causante de la baja producción. También se abordarán los desafíos que enfrenta el sector a nivel mundial y de la producción del aromático y los beneficios que su consumo trae a la salud.

Según la Sagarpa, el evento es una ventana de oportunidad para el fortalecimiento del sector cafetalero en México, toda vez que crea un precedente y refrenda el compromiso del país para estrechar lazos con las naciones productoras y consumidoras, sobre todo ante los desafíos globales.

Asistirán representantes de Alemania, Austria, Brasil, Camerún, China, Colombia, Costa Rica, El Salvador, España, Estados Unidos, Etiopía, Filipinas, Guatemala, India, Indonesia, Japón y Kenia, entre otros países productores.

Asumen suplentes

Los priistas Agustina Toledo Hernández, Ángel Rojas Ángeles y Manuel León Chávez rindieron ayer protesta como diputados federales. Sustituyen en sus curules de San Lázaro a Rosalina Mazari Espín; Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa y a Carlos Sarabia, respectivamente.

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



CON EL PRETEXTO de supervisar la renegociación del **TLCAN**, el canciller **Luis Videgaray** tuvo que irse volando a **Washington** para tratar de apagar el fuego de los infiernos de **Donald Trump**.

OFICIALMENTE se informó que Videgaray acompañaría a **Idefonso Guajardo**, en la víspera de la posible conclusión de las negociaciones comerciales con **Estados Unidos** y **Canadá**. Sin embargo, ahora se sabe, su verdadero objetivo era encontrarse urgentemente con el Yerno en Jefe, **Jared Kushner**.

PARTE del desconcierto del lado mexicano se debe a que apenas hace una semana estuvo aquí la secretaria de **Seguridad Interna, Kirstjen Nielsen**, y en ningún momento dejó entrever que su jefe estuviera planeando mandar tropa a la frontera. Todo indica, ¡pfff!, que ni ella misma estaba enterada.

AHORA habrá que esperar la reacción de la **Casa Blanca** al fuerte mensaje de **Enrique Peña Nieto**. A menos, claro, que allá ya estuvieran avisados del trancazo.

LOS CHAMANES a los que les gusta interpretar los signos se preguntan qué tipo de mensaje quiso mandar el Presidente con el nombramiento de **Baltazar Hinojosa** como titular de la **Secretaría de Agricultura**.

PORQUE no puede pasarse por alto que el tamaulipeco era el estratega de la propuesta para el campo del candidato **José Antonio Meade**. Es decir, el funcionario conoce bien el sector agrícola... pero también sabe muy bien qué necesidades tiene en ese rubro la campaña priista.

HABRÁ que darle el beneficio de la duda, pero ya hay quienes se preguntan si fue puesto en **Sagarpa** como operador electoral para ver si logra hacer florecer la candidatura de Meade.

...
A QUIENES manejan la **ALDF** no les corre prisa para nombrar a los cinco comisionados del nuevo organismo de transparencia capitalino que sustituyó al **InfoDF**.

LOS DIPUTADOS locales incumplieron la fecha límite -31 de marzo- para concluir el proceso, con el pretexto de que un transitorio en la ley permite que los comisionados del desaparecido instituto se mantengan en el cargo en lo que se designa a los nuevos.

EL PROBLEMA es que todo lo que decidan, firmen y hagan los encargados temporales de la transparencia puede carecer de validez legal, ya que 4 de los 5 comisionados concluyeron su gestión el sábado pasado.

Y QUIÉN SABE para cuándo se resuelva esta crisis en el órgano encargado de la transparencia y la rendición de cuentas, porque sabido es que al líder de la **ALDF, Leonel Luna**, nomás no se le da la puntualidad.

AGENDA CONFIDENCIAL



#OPINIÓN

"FICHITA" DE L.V. A ESCENA

Afirman que, desde la Sagarpa, será el operador del "voto verde" para el candidato del PRI a la Presidencia

LUIS SOTO

E

Inombramiento de **Baltazar Hinojosa**, una de las *fichitas* de **Luis Videgaray**, como titular de la Sagarpa, dejó perplejos a los *agroyuppies* y observadores políticos. ¿Y por qué? Preguntan los analistas bisoños.

Pues nada más por dos cositas. Una, que como **director de Apoyos y Servicios** a la Comercialización (**Aserca**), dejó a ese organismo en la ruina financiera porque le hizo un boquete de **7 mil 500 millones** de pesos, que se sospecha terminaron en los bolsillos de funcionarios que nada tienen que ver con el campo. Dos, porque después de que perdió la elección para gobernador de Tamaulipas en 2015, lo premiaron. Los malos afirman que, desde la Sagarpa, Hinojosa será el operador del "voto verde" para el candidato del PRI a la Presidencia. Pero si parte de los 7 mil 500 millones de pesos los utilizó para ganar la gubernatura en su estado hace tres años –según los sospechosistas– y no la consiguió, qué les hace pensar que sabe cómo contribuir a la causa, apuntan los observadores. ¡La desesperación Apá, la desesperación!

Por cierto, ¿saben quién autorizó el sobregiro de Baltazar durante su paso en Aserca del 2012 a 2015? Pues **Luis Madrazo**, quien en ese entonces tenía a su cargo las

instituciones de la llamada "banca del subdesarrollo" en donde está Aserca.

Hoy, Madrazo es uno de los voceros económicos de **Meade**. Obviamente, el entonces titular de Hacienda, **Luis Videgaray**, conocía los detalles de este

LE HIZO UN BOQUETE FINANCIERO DE 7, 500 MDP

asunto en Aserca. ¡Y a pesar de ello, convenció al líder del PRI de palomear a Hinojosa como candidato a la gubernatura! Exclaman los perplejos.

¡Y qué querían! Podría exclamar Luisito, que apoyáramos a **Marco Antonio Bernal**, "delfincito" de **Manlio Fabio Beltrones**. Ni madres, verdad.

Bueno, en honor a la verdad, el titular de Agricultura, **Enrique Martínez y Martínez**, y su oficial mayor, **Marcos Bucio**, quienes participaban en la Junta de Gobierno de Aserca, descubrieron que Baltazar se había sobregirado con varios miles de millones de pesos, y se quedaron cruzados de brazos. ¿Por qué? Pues tal vez había motivos para no hacer nada: vieron que Hinojosa se perfilaba como diputado federal e iba a ser presidente de la Comisión de Presupuesto, y un aliado de Hacienda para negociar el presupuesto de 2016, y luego candidato al gobierno de Tamaulipas, y ni modo de *balconearlo*, pensaron. O tal vez les tocó una rebanada del pastel, acotan los *agroyuppies*.

AGENDA PREVIA: El presidente Peña puso en su lugar a Trump, a quien le envió el siguiente mensaje: "Si usted quiere llegar a acuerdos con México, estamos listos. Si sus recientes declaraciones derivan de una frustración por asuntos de política interna, de sus leyes o de su congreso, dirjase a ellos, no a los mexicanos... No vamos a permitir que la retórica negativa defina nuestras acciones. Sólo actuaremos en el mejor interés de los mexicanos. Estamos listos para negociar, pero siempre partiendo de la base del respeto mutuo. Nada ni nadie está por encima de la dignidad de México".
¡Tómala, Donald!

LUISAGENDA@HOTMAIL.COM
@LUISSOTOAGENDA